
ACTA N.º 25/2010

------ACTA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA MUNICIPAL DE

CHAMUSCA  REALIZADA  NO  DIA  21  DE  JUNHO  DE  2010.---------------------

------Aos vinte e um dias do mês de Junho do ano dois mil e dez, nesta Vila da

Chamusca, na Sala das Reuniões do Edifício dos Paços do Concelho, reuniu a

Câmara Municipal sob a Presidência do Senhor Sérgio Morais da Conceição

Carrinho, e com as presenças dos Senhores Vereadores Joaquim José Duarte

Garrido, Francisco Manuel Petisca Matias, João Manuel Duarte Lourenço e

Paulo Jorge Mira Lucas Cegonho Queimado, comigo, Maria de Lourdes Costa  e

Silva Marta Salgado, Técnica Superior, que secretariei.----------------------------------

------Verificando-se quorum, o Senhor Presidente, declarou aberta a reunião,

eram dezassete horas e vinte minutos, após o que se deu inicio à apreciação

dos seguintes assuntos:-----------------------------------------------------------------------------

------ACTA DA REUNIÃO ANTERIOR - Previamente distribuido por todos os

membros do executivo o texto da acta da reunião anterior, foi a mesma aprovada

por unanimidade.--------------------------------------------------------------------------------------

------SITUAÇÃO FINANCEIRA / RESUMO DIÁRIO DA TESOURARIA - EM

18.06.2010 - TOTAL DISPONÍVEL: 962.684,84€; OPERAÇÕES ORÇA-

MENTAIS: 944.847,46€; OPERAÇÕES NÃO ORÇAMENTAIS: 17.837,38€;

DOCUMENTOS: 50.544,80€.---------------------------------------------------------------------

------ORDEM DO DIA: Entrou-se depois na ORDEM DO DIA composta dos

seguintes  pontos  previamente  estabelecidos:-------------------------------------------------

-------------------------------Documentos  para  aprovação:---------------------------------

------(01) -  EDUCAÇÃO -  PROCESSO  DE  ENCERRAMENTO  DE  ESCOLAS:-

------Presente o e-mail da ANMP, registado no livro respectivo sob o número 8121

em 17 do corrente, sugerindo, na sequência da publicação da Resolução do
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Conselho de Ministros que estabelece os principios a que deve obedecer o

processo de encerramento de escolas, que não seja dada sequência ao encerra-

mento de escolas enquanto não estiver fechado o Acordo ANMP/ME,  relativo à

"Reorganização da Rede Escolar e às Transferências de Competências" cuja

proposta anexa, documento que, por muito extenso se dá por inteiramente

transcrito nesta Aca para todos os efeitos.----------------------------------------------------

------A Câmara apreciou e, após considerações e troca de impressões concor-

dantes com as preocupações da ANMP e tendo em conta tratar-se de assunto

estratégico, deliberou por unanimidade, fazer todos os esforços com vista

encontrar as melhores soluções ao nível da reorganização da rede escolar, em

conjunto com as Juntas de Freguesia e Comunidade Escolar.-------------------------

------(02) -  DISPOSITIVO DE DEFESA E COMBATE A INCÊNDIOS FLORES-

TAIS / 09 - ECIN / GPI'S (01.07 A 15.10)  -  ATRIBUIÇÃO  DE  SUBSIDIO:----

------Presente o oficio com a referência C-055/10 da ASSOCIAÇÃO HUMA-

NITÁRIA DE BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS DE CHAMUSCA, datado de 14 do

corrente, solicitando apoio para o pessoal que integrará o dispositivo supra

referenciado.--------------------------------------------------------------------------------------------

------A Câmara apreciou e deliberou por unanimidade,  aprovar a atribuição do

referido apoio através da celebração de Protocolo para o efeito.--------------

------(03) - AMBINOV / PROVERE - VISITA A CAMPOS FOTOVOLTÁICOS

DE  AZNALCOLAR  /  ESPANHA  (DIA 28.06.2010):-----------------------------------

------Na sequência de anteriores contactos foi presente email da RESITEJO

registado no livro respectivo sob o número 8056 em 15 do corrente, dando

conhecimento do programa de visita às instalações supra referenciadas que terá

lugar no próximo dia 28 do corrente mês, sobre o qual  exarou o Sr. Presidente a

seguinte "Nota": "Considero esta visita de interesse, dado que no âmbito da
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RESITEJO estamos a estudar este assunto no âmbito de projecto previsto no

AMBINOV/PROVERE para o Ecoparque do Relvão pelo que informo que vou

participar na visita.".----------------------------------------------------------------------------------

------A Câmara tomou conhecimento e deliberou por unanimidade, manifestar o

seu acordo à visita, tendo em conta o desenvolvimento do Processo do Eco

Parque e a Candidatura ao QREN.--------------------------------------------------------------

------(04) - FUNCIONAMENTO DA CÂMARA MUNICIPAL: REUNIÃO DOS

GRUPOS DE TRABALHO / PROPOSTA DE CALENDARIZAÇÃO E

TEMÁTICAS:-------------------------------------------------------------------------------------------

------Na sequência da deliberação tomada sobre este assunto na reunião de

14.06.2010 (Ponto 08), foi presente Proposta subscrita pelo Senhor Vice-Presi-

dente, indicando o agendamento (datas e horas) e as temáticas a analisar nas

reuniões dos Grupos de Trabalho.---------------------------------------------------------------

------A Câmara apreciou e deliberou por unanimidade, aprovar a referida

Proposta, considerando o interesse dos assuntos, adequando-se o respectivo

agendamento à disponibilidade do Executivo.-----------------------------------------------

------(05) - REFERÊNCIA EM ACTA AO ESCRITOR JOSÉ SARAMAGO NO

MOMENTO DO SEU FALECIMENTO:--------------------------------------------------------

------A Câmara apreciou e deliberou por unanimidade, Aprovar o teor da

seguinte "Proposta", datada de 21 do corrente, subscrita pelo Senhor Vice-

Presidente: "Referenciados os factos do escritor José Saramago ser Nobel da

literatura, nascido na vizinha Azinhaga no concelho da Golegã, concelho da nossa

região do Ribatejo e ainda o facto de ter sido o primeiro autor convidado e

debatido na nossa primeira biblioteca, parecem-me motivos muito particulares

que acrescendo a sua incontornável grandeza cultural e literária nacional e

internacional, serão razões para evidenciar esta figura maior em acta no momento
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em que nos deixa um memorial soberbo e inquietante sobre a nossa vida em

sociedade."----------------------------------------------------------------------------------------------

------(06)  -  D.T.O.U.A.:  PROPOSTA  DE  SUSPENSÃO  PARCIAL  DO  PDM

DE  CHAMUSCA  -  ZONA  INDUSTRIAL  DA  PARREIRA:--------------------------

------Presente uma detalhada informação dando conhecimento de todos os

procedimentos já desenvolvidos no âmbito do processo em epígrafe, tendo "a

proposta de suspensão parcial do PDM de Chamusca com vista à criação da

Zona Industrial da Parreira", sido enviada para parecer da CCDR em 08.01.2010,

a qual mereceu parecer desfavorável em 26.02.2010, pelo que, o "Municipio

reitera a necessidade de manter esta suspensão do PDM fundamentada em

circunstâncias excepcionais, resultantes da alteração significativa das perspectivas

de desenvolvimento económico local, que se repercutem no ordenamento do

território pondo em causa a prossecução dos interesses públicos". Assim

consideram-se razões de fundo para a prossecução deste processo de suspensão

do PDM do concelho de Chamusca, as seguintes: " -A Chamusca é um concelho

com baixo índice populacional (+/-12 000 habitantes/ 760 km2); -Entre 1991 e

2001, o concelho de Chamusca mantém o ritmo de decréscimo (-6,4%) populacional

já verificado no decénio anterior; -Tem-se verificado um progressivo aumento do

peso dos grupos populacionais acima dos 65 anos, que representavam em 2001

perto de 1/4 da população total do concelho e, simultaneamente, uma diminuição

dos grupos etários mais jovens, especialmente o dos 0 aos 14 anos; -O nível de

escolaridade dos habitantes do concelho de Chamusca é baixo, especialmente,

quando comparado com o País. Esta situação é sobretudo, reflexo do maior

significado dos habitantes com o “1o ciclo de escolaridade” e “sem nível de

escolaridade”;-O concelho de Chamusca está contido no conjunto dos 67 municípios

mais deprimidos do país, os quais têm morte social anunciada, se entretanto, não

(R: 2010.06.21)

              -2v-



forem tomadas medidas de fundo que possam inverter a situação; -A falta de

terrenos disponíveis para a construção, na freguesia da Parreira, devido à

configuração das parcelas de terreno (prédios estreitos e muito compridos);

-Esta freguesia encontra-se localizada na proximidade do já projectado IC3

(Troço Chamusca/Almeirim) e relativamente próximo do novo aeroporto de

Benavente/Alcochete; -É um espaço localizado junto ao perímetro urbano de

Parreira sem estar contido neste; - Existe uma proposta de alteração ao PDM a

decorrer que contempla a substituição do espaço classificado no actual PDM

como espaço industrial, para zona urbanizável, havendo necessidade de criar

uma nova zona industrial; -Está em fase de revisão o Plano Director Municipal,

classificando esta área como área de multiusos.". Acresce ainda que perante a

morosidade do processo de revisão do PDM foi aprovada por unanimidade pela

Câmara Municipal em reunião de 31.07.2007 "Tomar todas as decisões que

permitam não perder qualquer oportunidade de investimento, que sendo de

interesse municipal, possa ser posto em causa pela morosidade do processo

de revisão".--------------------------------------------------------------------------------------------

-------A Câmara apreciou e deliberou por unanimidade e em minuta para

efeitos imediatos, manifestar o seu total acordo ao teor da Informação,

designadamente à respectiva fundamentação, bem como ao desenvol-

vimento de todos os procedimentos, diligências e medidas que levem à

resolução rápida deste processo que se considera estratégico para o

combate à desertificação do território do Concelho.-------------------------------

------(07) - ALTERAÇÃO  AO  PLANO  DIRECTOR   MUNICIPAL (PDM): ECO

PARQUE,  FASE II,  III  E  IV -  RESULTADOS  DE   DISCUSSÃO  PÚBLICA:-

------Presente a seguinte Informação N,º 97/MF do DTOUA: "Dando continuidade

à decisão tomada na reunião de concertação realizada em 16 de Abril de 2010,
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no âmbito do procedimento de alteração ao PDM da Chamusca - Eco Parque -

Fases II, III e IV, a Câmara Municipal deu inicio ao período de discussão pública

desta proposta, através da sua publicação em Diário da República e através da

sua publicitação na comunicação social e na página da Internet. Todos os

documentos constantes da proposta de alteração ao PDM estiveram expostos

para consulta, no Departamento Técnico de Obras Urbanismo e Ambiente

(DTOUA), de 3 de Maio a 17 de Junho. Durante o período de discussão pública não

houve qualquer tipo de participação. Em cumprimento do estipulado no ponto 8 do

artigo 77° do Regime Jurídico dos Instrumentos de Gestão Territorial (RJIGT) -

Decreto-lei n° 380/99 de 22 de Setembro, com a redacção que lhe foi dada pelo

Decreto-lei n° 46/2009, de 20 de Fevereiro, a Câmara Municipal terá que divulgar

o Relatório de Análise e Ponderação das Participações Recebidas no Período de

Discussão Pública, através da comunicação social (dois jornais diários, num

semanário de grande expansão nacional), nos boletins municipais, caso existam,

e na página da Internet.  Concluído o projecto de versão final, este irá ser enviado

à CCDR-LVT para emissão de parecer, (pode emitir parecer no prazo de 10 dias).

Em anexo a esta informação segue o relatório de análise e ponderação das

participações recebidas no período de discussão pública.", documento que, por

muito extenso se dá por inteiramente transcrito nesta Acta para todos os efeitos.-

------A Câmara apreciou e deliberou por unanimidade, regozijar-se pelo andamento

do processo, manifestar o seu acordo ao teor do "relatório de análise e ponderação"

mencionado, bem como ao desenvolvimento  de todos os procedimentos que se

considerem necessários, reiterando o elevado interesse económico e social

da resolução rápida deste processo, que permitirá a viabilidade de instalação e

funcionamento de investimentos indispensáveis ao desenvolvimento do

Concelho.-------------------------------------------------------------------------------------------------
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------(08) -  D.T.O.U.A.  -  DESTAQUE  DE  PARCELA  DE  TERRENO  -  RUA

DO  BONFIM  (CHÃ  D.  BENTO)  -  CHAMUSCA:---------------------------------------

------Requerimento registado no livro respectivo sob o número 567 de 09 do

corrente, de EUGÉNIO AUGUSTO NEVES DE SEIXAS JORGE, casado,

residente na Rua do Bonfim, freguesia e concelho de Chamusca, solicitando,

na qualidade de proprietário, relativamente ao prédio rústico inscrito na matriz

cadastral rústica sob o artigo 59 secção C e na matriz urbana sob o artigo 1878,

descrito na Conservatória do Registo Predial sob o n.º 876 da freguesia de

Chamusca, sito no local identificado em epígrafe, o destaque de parcela de

terreno com a área de 2.600m2, conforme documentação que junta.----------------

------Instrui este processo uma Informação do D.T.O.U.A. referindo  "Estão presentes

plantas demonstrativas da confrontação das parcelas com ruas públicas,  e é

apresentada planta que demonstra o destaque de uma única parcela, de prédio

com descrição predial que se situa dentro do perímetro Urbano, respeitando o

PDM, cumprindo  assim o n.º4 do art.º6.º. Deverá ser apresentado, ficheiro em

formato digital georeferenciado ao sistema  geodésico nacional. Deverá ficar

condicionado o ónus do não fraccionamento e da construção.".-----------------------

------A Câmara apreciou e, deliberou por unanimidade e em minuta para efeitos

imediatos, mandar certificar que o solicitado cumpre as condições previstas

na respectiva legislação para a operação pretendida.------------------------------

------(09) - CONTABILIDADE - DOCUMENTOS PREVISIONAIS PARA 2010

-    ALTERAÇÃO:-------------------------------------------------------------------------------------

------Elaboradas pelos Serviços de Contabilidade, foram  presentes as seguintes

alterações aos Documentos Previsionais/ano económico de 2010:  Décima

nona: Orçamento, Grandes Opções do Plano (GOP) e Plano Plurianual de

Investimentos (PPI) e décima terceira: Actividades Mais Relevantes, docu-
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mentos que, por muito extensos, se dão por inteiramente transcritos nesta acta,

para   todos os efeitos.-------------------------------------------------------------------------------

-------A Câmara apreciou e deliberou por unanimidade, aprovar os referidos

documentos.---------------------------------------------------------------------------------------------

------(10) - CONTABILIDADE - DOCUMENTOS PREVISIONAIS PARA 2010

-  1.º REVISÃO:----------------------------------------------------------------------------------------

------Elaborada pelos Serviços de Contabilidade, foi presente a primeira revisão

ao Orçamento do ano económico de 2010, documento que, por muito

extenso, se dá por inteiramente transcrito nesta acta, para todos os efeitos.-------

------A Câmara apreciou e deliberou por unanimidade, APROVAR o referido

Documento e remeter para a Assembleia Municipal.---------------------------------------

------------------------Documentos  para  conhecimento:----------------------------------

------(11) - ÀGUAS DO RIBATEJO, EIM:------------------------------------------------------

------A) - ADIAMENTO  DA  INAUGURAÇÃO  DA  NOVA  SEDE:---------------------

-----A Câmara tomou conhecimento do teor do e-mail da ÀGUAS DO RIBATEJO,

E.I.M., registado no livro respectivo sob o número 8112 em 16 do corrente,

informando que a inauguração da nova sede da empresa será adiada, por

impossibilidade de comparência do Sr. Ministro da Economia.------------------------

------B) - SUBSTITUIÇÃO DE CONDUTA DE ÁGUA NA CALÇADA DE SÃO

FRANCISCO / CHAMUSCA:----------------------------------------------------------------------

-------A Câmara tomou conhecimento do teor do fax da ÀGUAS DO RIBATEJO,

E.I.M., comunicando que face à elevada frequência de roturas na referida

conduta elevatória de água, a mesma será substituída, os trabalhos serão

realizados pela Firma Aquino Construções e terão inicio a 23 de Junho e a

duração de 3 semanas.------------------------------------------------------------------------------

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------
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------(12) - NOVOS ÓRGÃOS SOCIAIS DA UNIÃO DISTRITAL DAS IPSS

SANTAREM:-------------------------------------------------------------------------------------------

------Da instituição supra referenciada foi presente o oficio registado no livro

respectivo sob o número 8077 em 16 do corrente, dando conhecimento dos seus

novos órgãos sociais.--------------------------------------------------------------------------------

------A Câmara tomou conhecimento e deliberou por unanimidade, augurar êxitos

aos novos orgãos sociais da UNIÃO DISTRITAL DAS IPSS SANTAREM.---------

------(13) - COLÓNIA BALNEAR DA NAZARÉ - ASSEMBLEIA DISTRITAL

(17.06.2010):-------------------------------------------------------------------------------------------

------A Câmara tomou conhecimento do teor de uma Informação do Senhor

Presidente informando sobre as deliberações tomadas na reunião supra

referenciada.--------------------------------------------------------------------------------------------

------(14) - CONTABILIDADE -  REALIZAÇÃO  DE  DESPESAS:-------------------

------A Câmara tomou conhecimento, em cumprimento do disposto no n.º 3 do

artigo 65.º da Lei n.º 169/99 de 18 de Setembro, alterada pela Lei n.º 5-A/2002 de

11 de Janeiro, da “Posição dos Compromissos” correspondente ao período de

11 a 17 de Junho do ano corrente, na importância global de 74.042,57€ (setenta

e quatro mil e quarenta e dois euros e cinquenta e sete cêntimos).-------------------

------(15) - INTERVENÇÃO DO SENHOR  PRESIDENTE:-----------------------------

------O Senhor Presidente deu conhecimento dos contactos, reuniões e acções

em que participou no período compreendido entre a última e a presente reunião,

bem como do agendamento do previsto até à próxima reunião.-----------------------

------Dia 15.06: Almoço de trabalho com Presidente da Direcção da Casa do Povo

e empresa que alugou as instalações.----------------------------------------------------------

------Dia 16.06: Almoço de trabalho com o Sr. Diamantino Duarte (Administrador

Delegado da RESITEJO). Ao fim do dia reunião com equipa da Unidade Cuidados



(R: 2010.06.21)

             -5v-

à Comunidade  /  Saúde.----------------------------------------------------------------------------

------Dia 17.06: Assembleia Distrital  na Colónia Balnear da Nazaré.-----------------

------Dia 18.06: Abertura da exposição no Cine-Teatro / Escolas.----------------------

------Dia 19.06: Reunião com Sr. Presidente da J.F. Chouto e proprietário de

terreno para ETAR no Gaviãozinho. Passagem pelo Semideiro  / Comissão de

Festas do Tamazim.----------------------------------------------------------------------------------

------(16) - INTERVENÇÃO  DOS  SENHORES  VEREADORES:-------------------

------FRANCISCO  MANUEL  MATIAS:-------------------------------------------------------

------OBRAS  EM  CURSO: Deu o ponto de situação das intervenções em curso no

Concelho.-------------------------------------------------------------------------------------------------

------INFORMAÇÕES DIVERSAS: Biblioteca - Actividades em colaboração com

as Escolas do Concelho; Feira de São Pedro - Eventos Desportivos; Piscinas -

Levantamento do insuflável - Período de Verão; Situação Financeira - Aguarda

contributos e fez referência às reuniões sectoriais com os serviços.------------------

------JOÃO  MANUEL  LOURENÇO:-----------------------------------------------------------

------Informou que esteve presente em diversas acções e reuniões, nomeadamente:

Dia 15.06: Reunião da CLAS, no Centro de Empresas. À tarde,  festa AECS -

Parreira / Vale de Cavalos. À  noite, reunião no edificio Paços do Concelho sobre

Saúde.  Dia 16.06: Reunião Distrital da CPCJ. À tarde, festa AECS - Ulme / Chouto

/ Semideiro. À  noite, reunião no edificio Paços do Concelho sobre Saúde; Dia

17.06: Simulacro na EB1 Chouto (fogo). À tarde, festa AECS e Final de ano

Lectivo - EB e JI da Chamusca. Dia 18.06: Reunião com AVEJICC, Festa Final

Ano EB1 e JI da Carregueira. Dia 19/06: Biblioteca Municipal - Apresentação ao

público Projecto "Emp Criança". Festa EB1 e JI Parreira. Festa do Tamazim

(Semideiro). Dia 20.06: Festa final ano EB1 e JI de Ulme.-------------------------------

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------
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------PAULO  JORGE  QUEIMADO:------------------------------------------------------------

------SAÚDE  PÚBLICA  / CHAMUSCA: Entregou  documento com o seguinte

teor:" Informação/Proposta - Exmo. Sr. Presidente da Câmara Municipal de

Chamusca: Após conversa com vários munícipes, moradores na Avenida Almirante

Gago Coutinho na Chamusca, fui informado e confirmei no local que existe no

número 13, uma exploração pecuária, nomeadamente um cabril de engorda, onde

permanecem cerca de 30 caprinos. Consta que é feito o abate do gado naquele

local pelas peles e vísceras constantes nos contentores do lixo, salientando-se

ainda a grande quantidade de dejectos armazenados na propriedade e as

escorrências constantes destes para as propriedades vizinhas. Uma vez que a

exploração se encontra em pleno centro urbano, não respeitando as normas

mínimas exigíveis pela legislação em vigor, e sendo manifestamente um atentado

à salubridade e saúde pública, devido à grande quantidade de insectos, ao cheiro

nauseabundo constante e à contaminação do espaço envolvente, venho por este

meio solicitar a comunicação ao Veterinário Municipal e ao Delegado de Saúde

para que tomem conhecimento da situação e tomem todas as medidas legais de

imediato.".-----------------------------------------------------------------------------------------------

------CASA  DO  POVO  -  ALTERAÇÃO  DE  UTILIZAÇÃO / CHAMUSCA:

Questionou sobre o custo efectivo dos serviços prestados na remoção dos

materiais efectuada pela C.M. nas instalações da Casa do Povo.--------------------

------PERÍODO  DE  INTERVENÇÃO  DO  PÚBLICO:-----------------------------------

--------SITUAÇÃO DE SAÚDE NO CONCELHO / LUGAR DE SEMIDEIRO:-------

------ Presente um grupo de moradores (Comissão de Utentes de Saúde do

Semideiro), tendo como porta-voz o senhor Luis Miguel Morais da Costa, que veio

a esta reunião solicitar informação sobre a situação da Extensão de Saúde do

Semideiro  que serve os lugares de Semideiro / Casalinho e  Casais, tendo o
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Senhor Presidente referido que regista a comparência e reafirma compromisso

que qualquer situação será objecto de análise e informação, aludindo à importância

da Comunicação entre os diversos parceiros.------------------------------------------------

------ENCERRAMENTO  DA  REUNIÃO:-----------------------------------------------------

------E não havendo mais assuntos a tratar, o Senhor Presidente declarou

encerrada esta reunião eram dezoito horas e cinquenta minutos, da qual,  para

constar, se lavrou a presente acta que, depois de ser considerada aprovada,

vai ser assinada pelo Senhor  Presidente  e  por  mim  Maria  Lourdes Salgado

servindo de Secretário, que redigi e igualmente assino, nos termos do  n.º 2 do

artigo  92.º da Lei 169/99 de 18 de Setembro, alterada pela Lei n.º 5-A/2002 de

11 de Janeiro.------------------------------------------------------------------------------------------

O Presidente da Câmara,

 Sérgio Morais da Conceição Carrinho

O Técnico Superior,

Maria de Lourdes C. S. Marta Salgado


